

Anlassbericht Betriebsbesichtigung bei der Flughafenfeuerwehr „Schutz und Rettung“ Zürich.

Veranstaltungsdatum: **Samstag, 29. Juni 2019**

Die Betriebsbesichtigung führte uns in diesem Jahr zum Flughafen Zürich. Genau genommen zur Flughafenfeuerwehr am Flughafen in Kloten. Seit rund 10 Jahren gehört der Betrieb nicht mehr zum Kanton, sondern zur Stadt Zürich.

Nach dem Ausrüsten mit einer Leuchtweste und einem Besucherausweis wurden wir durch unseren Tour Guide Herrn Dusci durch die Sicherheitskontrolle ins Airside Center geführt. Nach einem längeren Marsch durch den Fluggastbereich fuhren wir mit einem Cobus auf die andere Seite des Flughafengeländes, direkt zum Gebäude der Flughafenfeuerwehr. Dort wurde unsere Gruppe von einem Feuerwehrmann durch die verschiedenen Bereiche des Feuerwehrgebäudes geführt. Zu Beginn erklärte man uns wie die ganze Organisationsstruktur von „Schutz und Rettung“ aufgebaut ist. Dann zeigte uns nach einem Ernstfall-Einsatz Gfr. Spaltenstein all die Räumlichkeiten, in denen diese taffen Männer und Frauen essen, schlafen, turnen, die Pausen geniessen und natürlich arbeiten. Wir durften einen Rettungswagen der Sanität sowie ein Flugfeld-Löschfahrzeug von innen begutachten und einige Informationen über die Einsatzpläne erfahren. In einem dieser grossen Löschfahrzeuge durften wir sogar die Maschinen starten und die Spritzkanonen in Position bringen. Der Höhepunkt unseres Aufenthaltes war die Vorführung eines der grossen Löschfahrzeuge mit Sirene und dem Versprühen von mehreren Tausend Liter Wasser durch die beiden am Fahrzeug montierten Wasserkanonen. Die Führung endete schlussendlich auf der Zuschauerterrasse, wo wir noch nach Lust und Laune das Geschehen auf dem Flugvorfeld verfolgen konnten.





Stephan Künzle
VEST
Bungertenstrasse 4b
8307 Effretikon

